

Escala Crítica/Columna diaria

*Confirmó Ricardo Monreal que 18 diputados federales harán bloque *A partir de enero, reagrupamiento de fuerzas para competir en 2015

*Nombres, los abanderados del lopezobradorismo en Tabasco

Víctor M. Sámano Labastida

NO ES SORPRESA. En julio pasado le comentamos que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) podría tener su propia bancada en la legislatura federal y en las de los estados, aún antes de las elecciones del 2015 que es cuando formalmente ya participará como partido. Ricardo Monreal confirmó que 18 diputados federales solicitaron ya su reconocimiento con nueva fracción parlamentaria de Morena. En este sentido también caminan los senadores lopezobradoristas. ¿Harán lo propio en los estados?

El surgimiento de un nuevo grupo legislativo disminuirá la presencia de las bancadas del PRD, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, que es de donde saldrán los integrantes del octavo partido con representación en las Cámaras. Mientras los dirigentes perredistas advierten que contra los pronósticos, la salida de López Obrador y sus seguidores no los dejaron “en puro cascarón”, puede observarse que será en las próximas ocho o diez semanas cuando podremos apreciar el tamaño del agujero partidista.

APENAS COMIENZAN

AUNQUE se estimaba que serían unos 50 diputados los que integrarían la bancada de Morena, “por el momento” son 18 los que firmaron la solicitud de adhesión a partir de enero próximo.

El partido que pierde un mayor número de legisladores federales –que de hecho los tenía “prestados”- es el Movimiento Ciudadano (ex Convergencia), del cual emigran Monreal Ávila, Aída Valencia Ramírez, Rodrigo Chávez Contreras, Juan Luis Martínez Martínez, Gerardo Villanueva Albarrán, Luisa María Alcalde Luján y Alfonso Durazo Montaña (ex secretario de Vicente Fox). También las tabasqueñas Lorena Méndez Denis y María Fernanda Romero Lozano.

El Partido del Trabajo se quedará sin Loretta Ortiz Ahlf, José Arturo López Cándido, Jaime Bonilla Valdez y Manuel Huerta Ladrón de Guevara.

Hasta ahora sólo se sabe de la salida del PRD de los diputados Andrés Eloy Martínez Rojas y Delfina Elizabeth Guzmán Díaz. Otros 28 solaztequistas se han declarado abiertamente

Escrito por Editor
Martes, 09 de Diciembre de 2014 00:24 -

lopezobradoristas, por lo que se espera una mayor sangría

Por lo que toca al Senado, aún cuando no se ha formalizado la integración de la nueva bancada, se prevé que saldrán para irse a Morena los cinco del Partido del Trabajo; ocho de los 22 del PRD y el único del Movimiento Ciudadano. Aunque podría quedarse así como estrategia.

De hecho, desde la campaña electoral del 2009, en los comicios intermedios, quedó claro que los tres partidos con registro (PRD, PT y MC), tendrían que aceptar compartir espacios como el movimiento lopezobradorista si querían garantizar una mayor votación. El propio Andrés Manuel hizo campaña por los abanderados petistas y del partido naranja.

COALICIÓN EFÍMERA

EN LAS ELECCIONES del 2012, fue más evidente que la coalición “Movimiento Progresista” no estaba compuesta sólo por los partidos de “las izquierdas” con registro (PRD, PT y MC) sino también por el lopezobradorismo ya formándose como Morena. No fue extraño que apenas pasados los comicios esa coalición se dispersara, hecho notoriamente mayor en Tabasco.

Precisamente en la tierra de López Obrador habrá que seguir de cerca lo que suceda con las fracciones en el Congreso local. Mientras a nivel nacional son necesarios cinco integrantes para conformar una fracción, en Tabasco basta un solo diputado para hacer una “bancada”.

En principio se ha podido observar que por lo menos tres diputadas del PRD han estado más cercanas al lopezobradorismo y a Morena: Casilda Ruiz, Verónica Castillo y Verónica Pérez Rojas, esta última conocida porque encabezó recientemente los bloqueos a Pemex.

Resulta para Tabasco en el terreno político un hecho importante que el partido de López Obrador tenga su propia bancada a partir de enero próximo. De ocurrir esto a nivel local, para el gobierno de Arturo Núñez cambiarían los términos de negociación de las iniciativas de ley, ya que actualmente el PRD tiene mayoría.

Lo que parece frenar la integración de nuevas bancadas a favor del Movimiento de Regeneración en Tabasco es la expectativa que todavía tienen algunos diputados por obtener candidaturas en el PRD, PT o MC para las elecciones del 2015. Algo que no pueden garantizar en Morena.

PRECANDIDATOS MORENOS

EN EFECTO, en el movimiento lopezobradorista va muy avanzada la selección de candidatos locales. Entre lo que ha trascendido en los medios periodísticos y la información recabada directamente por este columnista, podemos citar los siguientes nombres de quienes están prácticamente definidos mediante encuestas y sólo falta la validación formal.

Para las presidencias municipales estarían: Nacajuca, Roberto Mendoza; Macuspana: Fredy Martínez Colomé; Comalcalco: Javier May Rodríguez, actual dirigente de Morena y ex alcalde;

MORENA: SUS ASPIRANTES LOCALES Y NUEVA BANCADA EN EL CONGRESO

Escrito por Editor

Martes, 09 de Diciembre de 2014 00:24 -

Jonuta: Rafael Elías Sánchez, también ex alcalde y actual subsecretario de Comunicaciones en el gobierno estatal; Cárdenas, Ezequiel Ventura Baños.

Para Teapa iría Miguel Ángel Contreras; en Paraíso, Carlos Gil Ramírez; Tacotalpa, Joel García; Cunduacán: César Burelo, ex alcalde y director de Protección Civil; Jalpa de Méndez, Pedro Ulín; Centro, Octavio Romero, actual presidente del Consejo Político de Morena.

En las diputaciones federales estarían Georgina Gil, Distrito I; el II, está pendiente; el III, Efraín Espadas; en el IV, José Eduardo Beltrán, ex secretario de Gobierno con González Pedrero; en el V, Laura Ávalos y en el VI, Salvador Manrique.

Para las diputaciones locales de Centro, Morena parece inclinarse por Aída Elba Castillo, para el VI; Rodrigo Sánchez, para el VII; Socorro Asmitia, en el VIII; Manuel Pérez Lanz, en el IX; Diana Calzada, en el X y Salomón Wilson en el XI. Sólo cuestión de género y, por qué no, negociaciones de última hora, podrían recomponer las listas. Pero casi todos los espacios están ocupados.

El resto de los partidos también comenzó sus procesos. Abordaremos en otra entrega.

AL MARGEN

Según información publicada por el diario Presente en Tabasco se cometen por lo menos unos 43 asaltos por día. Algo así como dos cada hora. Pero sólo se integran unos cinco expedientes. Menos del cinco por ciento. Esto sin contar con aquellos delitos que forman la cifra negra o algunos delitos menores que no son reportados a la autoridad.

En las estadísticas del Sistema Nacional de Seguridad y del Tribunal de Justicia, se anota que hasta octubre de este año tenían un reporte de casi 15 mil robos en Tabasco. Más de la mitad fueron robos con violencia. (vmsamano@yahoo.com.mx)